

EL MEDINENSE

El Director,
D. Pablo J. Alvarez

PERIÓDICO SEMANAL DE INTERESES MORALES Y MATERIALES, CIENCIAS, ARTES Y LITERATURA
SE PUBLICA TODOS LOS LÚNES.

ADVERTENCIAS.

La correspondencia se dirigirá a la Redacción, calle de Podilla, núm. 4, a no-
bre de D. Pablo J. Alvarez. Los artículos, poesías, etc., que se nos re-
mitan no se insertarán, si se ratifican convenientemente, no devolviéndolos originales aun-
que no se publiquen. Las esquelas de defunción que se hagan en esta imprenta
se insertarán gratis en este periódico.

Año IV. Núm. 153

MEDINA DEL CAMPO
18 DE AGOSTO DE 1890.

PRECIOS DE SUSCRICION

En Medina del Campo, 25 pesetas. En Fuencaliente, publicación de 10 pesetas. En
Madrid, 30 pesetas. En el extranjero, 40 pesetas. La suscripción del pe-
riódico por cualquier concepto de fuera de la publicación, indica que continúa
el número.

EL SONIDO.

(Conclusión.)

Supongamos que una cuerda al, to-
carla, dé la nota *do*; siempre que en el
recinto donde se halla colocada se dé
la misma nota, con un instrumento
cualquiera, la cuerda, antes en reposo,
se pondrá también en vibración, pa-
diéndose percibir distintamente la no-
ta *Do*. Al contrario, cuando se pro-
duzca otra nota distinta, por ejemplo
la *Re*, de la que puede dar la cuerda,
esta no suena, no se mueve, ó si lo
hace es tan debilmente que no lo per-
cibimos. Intentemos explicar este he-
cho que es también común y sirve de
fundamento al análisis espectral, del
cual se ocupó en *El Medinense*, aun-
que muy ligeramente, mi amigo Al-
phaomega.

La cuerda, como todos los cuerpos
de la naturaleza, está formada por
elementos materiales más pequeños
que las *partículas* de que hemos habla-
do, que se llaman *mólecules* y *átomos*,
que nuestros pobres sentidos, ni aun
auxiliados con potentes medios, ni
torturando la materia pulverizándola
y disolviéndola, ni tostándola en
alambiques y crisoles, han podido ver-
los ni apreciar sus cualidades. Existe,
sin embargo, una unión tal entre
ellos, que apesar de sus continuos
múltiples y variados movimientos,
permanecen, de ordinario, a distancias
sensiblemente iguales. Admitiremos,
dejando otras teorías que aquí no tie-
nen objeto, que los átomos se mantie-
nen en ese equilibrio dinámico, mer-
ced a fuerzas atractivas y repulsivas,
las cuales determinan la elasticidad de
los cuerpos.

Cuando a una cuerda tensa se la
separa de su posición de equilibrio,
las fuerzas moleculares que lo produ-
cian se modifican; al abandonarla,
dichas fuerzas entran en conflicto, y
de la lucha resulta un número deter-
minado de vibraciones; la cuerda,
pues, cantará una nota invariable
mientras que sus condiciones no se
modifiquen. Si a la misma cuerda en
reposo llegan vibraciones producidas
por otra nota distinta, pasarán sin
comoverla, la cuerda permanecerá
muda mientras que movimientos sin

crónicos, simpáticos, por decirlo así no
la adulen. Es el mismo caso, que un
objeto que sólo pueda moverse en una
dirección, en cualquiera otra que las
fuerzas obren sobre él, no producirán
resultado alguno, no conseguirán mo-
verlo.

Esta manera de ver la cuestión, es
aplicable a todas las cuerdas y a todas
las notas; y como nuestro *sensorio* está
constituido por infinidad de *células*,
microscópicas cuerdas, cada una de
ellas vibrará por un sonido determi-
nado y permanecerá indiferente a to-
dos los demás.

Para recordar los sonidos que algun
día nos impresionaron, se ha dicho
que tanto en los cuerpos sonoros como
en nuestro *sensorio*, existen en ger-
men los sonidos; es decir, que un
sonido no se extingue jamás, que cada
vibración *accidental* que en nosotros se
opera, deja una huella, un recuerdo
específico, que se perpetúa y refuerza
con excitaciones exteriores de la mis-
ma tonalidad y ejerciendo nuestro
espíritu su actividad, sobre las células
que vibraron en otra ocasión, aumenta
de este modo la intensidad de los so-
nidos germinales hasta que al fin los
reproducimos con admirable perfec-
ción.

Como no se comprende bien que el

sonido se conserve indefinidamente
no bastaría suponer que el espíritu,
teniendo facultad de elección, elija las
células que necesite, y que éstas en
reposo, y las ordena vibrar para repro-
ducir los sonidos pasados?

No se puede negar que el acto en
virtud del cual se produce la sensa-
ción auditiva, es un acto puramente
material. Claro es que si no hubiese
vibraciones no habría sonidos.

Si se oye debilmente una cuerda
musical, es porque la intensidad del
sonido es más pequeña ó porque los
átomos no se mueven con la rapidez
necesaria, no dan el suficiente número
de vibraciones por segundo para dar
energía y consistencia a la onda sono-
ra. De suerte que la energía, sin la
cual no hay sonido, depende del nú-
mero y este no es más que una rela-
ción, pero el acto de relacionar, no es
un acto material, es una operación
que hace nuestro espíritu; luego sin la
creación del *número* hecha por nuestro
entendimiento, tampoco existiría el
sonido. Tanto los ruidos, que no son
más que una mezcla confusa de soni-
dos, como la tonalidad de estos y el
timbre, que dependen en último térmi-
no del número de vibraciones y aún
de la forma de estas, no son exclusi-
vamente actos materiales, son opera-

ciones de nuestro entendimiento que
cuenta las vibraciones atómicas.

La base del fenómeno es cósmica y
pertenece a la materia; pero el sonido
lo crea el entendimiento que es el que
compara y halla relaciones, luego los
movimientos cósmicos del átomo no
forman sonido sin la intervención de
nuestro espíritu. El sonido es, pues,
una cadena que remata en dos miste-
rios: el átomo y el espíritu.

G. SEVILLANO.

Medina del Campo Agosto de 1890.

Con indecible satisfacción damos
cabida en nuestro periódico a las si-
guientes líneas que nos remite uno de
nuestros más constantes suscriptores:

Se está terminando la recolección
veraniega y vemos con tristeza el
lamentable estado, á que por lo gene-
ral, quedan reducidos los pobres la-
bradores. En este año abrumados co-
mo están por los infinitos tributos con
que pechan, y por el asedio á que los
tienen sujetos los que para comer les
han hecho el favor de darles cantida-
des á préstamo con la ganancia mode-
rada de un treinta y cinco ó más por
ciento, ha venido sobre ellos una esta-
ción falta de agua, y de un calor tal,
que ha reducido á polvo sus garbanza-

6 FOLLETIN DEL MEDINENSE

mo, ni te achisparás, ni...

—Basta, basta, y... al grano. ¿Has
hecho lo que mandan esos cuatro reng-
lones?

—¡Ay, Señor! Me costaba cada día
más que arrancarme una muela, pero
al fin y al cabo, lo he hecho como
lo reza el libro.

—Hombre, bueno. Para ser apren-
diz bien empiezas; como sigas así,
arremetiéndole con lo que el libro dice,
te armas y sales un buen oficial, Dios
mediante.

—Lo que es por mi no quedará.

Ea, pues, échate al colete estos
otros cuatro rengloncitos, y hasta den-
tro de ocho días. Vamos, valor y con-
fianza en el Señor.

A los ocho días ya no vino el Esport-
tillero. San Felipe empezó á inquietar-

EL APRENDIZ DE SANTO. 8

que aprender á ser santo.

Y cansado de tanto cavilar, se re-
solvio á ponerse de aprendiz del nue-
vo oficio, creyendo que no le vendría
que envidiar al oficio de Esportillero,
y se fué á casa del predicador, que vi-
vía en la casa del Oratorio.

Cuando se vió delante del predica-
dor consabido, exclamó con sencillez.

—Mi amo, aquí vengo á ver si su
merced me quiere enseñar el oficio de
santo.

—Le han engañado, amigo mío,
respondió aquel: todavía no soy santo
sinó pobre pecador.

Pues ¿no es su merced el P. Felipe
de Neri?

—Eso sí, es verdad, me llamo Fe-
lipo de Neri.

—Entonces es vuestra merced el

les, sus gaisantes y algarobas, habiéndoles reducido también las condiciones del trigo, y demás semillas, á un tipo, que no les ha de rendir lo necesario para pagar las rentas, la contribución, consumos, gastos provinciales y municipales, que no son pocos.

Es necesario vivir muy cerca de esa clase tan honrada como laboriosa para poder apreciar la miseria en que vejeta. Los vemos muy de cerca, los observamos, y estudiamos sus morigeradas costumbres, y nos hemos convencido de que si viene otro año como los dos precedentes la clase agricultora muere en Castilla. Bien cerciorado está de esta vez á nuestro dignísimo amigo y paisano el eminente estadista Excmo. Sr. D. Germán Gamazo, y por eso levantó tantas veces su potente voz demandando protección para la agricultura. Se avecina un invierno terrible, no habrá trabajo porque los labradores no pueden atender á tanta necesidad, siendo esa otra contrariedad para el cultivo. Hace falta que la liga agraria, y las demás juntas de agricultura, establecidas en diferentes puntos, no dejen de reclamar protección, pero hayendo de la política que lo envenena todo; siendo necesario también el que el Sr. Gamazo no afloje y siga siendo el paño de lágrimas de la agricultura.

El día 20 del actual se reunió en el palacio consistorial la junta municipal del censo compuesta de los individuos del ilustre Ayuntamiento presidida por el Excmo Sr. D. Francisco López Flores, Alcalde constitucional. Constituyen también la relacionada junta, como exalcaldes los Sres. siguientes: Ilmo. Sr. D. Ignacio de Aspe y Alvarez, D. Ciriano Blanco, D. Pedro Romero, D. Juan Sanchez de la Peña, D. Mariano de la Devesa y D. León Fernández. La misión de ese centro está bastante bien definida

en la Ley, razón por la que huelgan los comentarios que pudieran hacerse sobre el particular, y como por otro lado son demasiado notorios los buenos antecedentes de los sujetos que le componen, sin temor de equivocarnos, se puede asegurar que el censo electoral de Medina será una verdad.

Los vientos que corren se nos antojan que son poco favorables en este país para la conservaduría.

Variedades.

LA MOTA DE MEDINA.

Muchas veces hemos penetrado en este augusto y monumental recinto; sin que nada nos detuviera ni arredrara, apesar del ruinoso estado en que desde hace tiempo se halla. De jóvenes subimos por sus deleznales poyatas y gateamos por su deteriorada interior escalera, hasta llegar á la cúspide del castillo y contemplar desde allí las inmensas llanuras de Castilla; al Norte el cielo límpido y cerúleo, que nos traía en el ambiente un sordo murmullo de amor, que transcurridos algunos instantes había de convertirse en puro realismo; al Sur las elevadas sierras de Avila y Gredos coronadas de albisima nieve, recordándonos la inmortal cuna de Teresa de Jesús, la ciudad de los caballeros; al Este Omedo, ciudad antigua y de histórico renombre, bañada por el Adaja, en la mayor parte de su término municipal, con sus minas de selenita y piedras silíceas y al Oeste la Nava del Rey población nueva ayer y hoy ciudad populosa, rica, y de esquisitos viños. Mas, cuando hace un año próximamente, entré por última vez en compañía de mi leal y buen amigo D. Tomás de Jesús Salcedo, salí de aquella

regia mansión algún tanto contristado, al notar que de día en día sufría considerablemente aquella mole inmensa, asombro del viajero curioso y recuerdo de orgullo de los modernos medinenses. La crueldad del tiempo y los agentes atmosféricos no destruyen tanto aquella gigantesca obra como la mano del hombre atrevido y del rapazuelo osado, que alardeando de gracia especial, destruye á mansalva ese gigante de los siglos, testigo mudo de la grandeza castellana y eco fiel de la importancia de esta villa.

Hoy que tanto se viaja, por la facilidad de locomoción, que el deseo de saber y escribir historia corre paralelamente con las emigraciones periódicas de nuestros narradores y novelistas, se hace preciso conservar el Castillo de la Mota y sacar de él todo el producto posible.

Desde el momento que para el forastero, se impusiera un médico canón por visitar la Mota, la curiosidad había de ser mayor y el anhelo de proporcionarse datos y visitar el más poderoso baluarte del cristianismo contra la raza moruna, los visitantes habían de multiplicarse y los rendimientos no habían de ser escasos.

Hace tiempo concebimos esta sencilla idea de la tributación por ver las derruidas interioridades de la Mota.

El municipio, representante genuino de la población y dueño por lo tanto de aquella estancia augusta, tan amada por los Reyes Católicos, debiera, en nuestro humilde concepto, custodiar dicho edificio por medio de alguno de esos constantes y antiguos servidores municipales, dándoles este cargo remunerado como una especie de jubilación cuando ya los años empobrecen la razón y las canas embotan algún tanto la memoria. De esta manera se evitaría su próxima ruina, y con los fondos sobrantes de los visitantes podríanse tabicar ciertos orificios

practicados por destructora mano evitando la entrada por otros tantos puntos diferentes y quedando uno solamente para penetrar en el interior.

Al colocar allí un custodio del vetusto castillo, precisaban orientarle algún tanto de historia y personas competentísimas viven en Medina que pudieran dar algunas lecciones de lo que fué aquella mole prismática, que se destaca entre infinitas ruinas y que anuncia al viajero universal nuestra antigua grandeza y poderío.

Necesario sería que el mentor-guardián supiera y relatará que en aquel castillo levantó su rebelde bandera contra el último Enrique el famoso arzobispo de Toledo. Algún tiempo despues le poseyó Fonseca el de Sevilla y heredado por su sobrino, provocó este á los medinenses que le atacaron con furia en 1473.

Cuando ya le poseyeron los de esta villa, cedieronle á los nunca bien elogiados Reyes Católicos, tomando posesión de él en 1475, viviendo en él grandes temporadas, construyendo al efecto un gran alcázar á la vez que reedificaron la fortaleza.

Recuerda á más este Castillo á la desgraciada reina D.^a Juana la Loca, que moró en él mucho tiempo, esperando la venida del Archiduque. Mencionaria á continuación que allí estuvo preso el valiente César Borgia, descolgándose, al huir, de unas almenas, sufriendo igual castigo el duque de Calabria D. Ferrando, príncipe de Nápoles.

El curioso y conocedor de la historia, miraria la huella indeleble de proyectiles que en un célebre día, produjeron las cañones del aflamencado Antonio de Fonseca, cuando vino á pedir á los de Medina la artillería de la Mota para llevarla á Segovia, y batir con ella á los nobles y valientes comuneros de la ciudad.

Si á este pequeño relato histórico se adicionaran los infinitos datos que poseen D. Antero Moyano, el ya citado Salcedo y Pascasio López no dudamos que podría escribirse un curioso volumen, que sintetizara los hechos más culminantes de Medina y su fortaleza, dando á la vez una prueba grandísima de amor á este pueblo y de cariño singular á sus actuales moradores.

ANTONIO VELAZQUEZ ALONSO.

Crónica Local.

El proyecto de ferrocarril entre esta villa y Calatayud, del que tan repetidas veces nos hemos ocupado, continua como simple proyecto, apesar del grande interés que el país tiene en su realización. Su construcción podría hacerse mediante concurso ó subasta convocada por real decreto, como lo fueron las de otras líneas menos necesarias y de utilidad y carácter menos

FOLLETIN DE EL MEDINENSE.

hombre santo que yo digo. ¿Que hay que hacer para serlo?

San Felipe meditó un instante confundido de tanto candor; consulto al Señor, y mirando cariñosamente á su visitante, le dijo:

—Dime, buen amigo: ¿sabes leer?

—De corrido, de corrido, no señor, como aquel que dice; pero con algunos tropezones ya calo lo que está escrito.

—Pues bien, continuó el Santo, aquí tienes este libro: lee nada más que cuatro renglones, trata de aprenderlos bien, y vuelve dentro de ocho días.

—¿Y con eso saldré oficial?

—Si lo practicas bien, creo que sí.

—Corriente. Hasta la vista y gracias.

A los ocho días vuelve el Esportilero.

EL APRENDIZ DE SANTO. 5

llero.

—¡Hola, amigo! ¿Aprendiste los cuatro renglones? le pregunta el santo.

—¡Aprenderlos! ¡Aprenderlos! La dificultad no está en aprenderles, contestó el buen Esportillero.

—¿Pues en qué?

—Toma, en hacer lo que mandan. Por saberles, bien de corrido que me les sé. Oiga su merced y verá. «Amarás á tu Dios, le adorarás con reverencia y perderás todas las cosas antes que ofenderle. No jurarás en vano su Santo nombre, ni blasfemarás. Santificarás las fiestas, oírás misa entera...»

—Esta bien, hombre. Tienes buena memoria.

—Buena memoria... lo que es por memoria... «No harás daño al próxi-

general, y esperamos que de cualquier modo aquella llegará, pero sentimos la demora por lo mucho que el comercio y la industria nacionales se beneficiarían si inmediatamente se empezasen las obras.

De pasada.

Hémos tenido el gusto de saludar al Sr. D. Fernando Aguilár y Alvarez, director de *La Locomotora* de Béjar, que procedente de dicha ciudad se dirige á S. Sebastián.

Lo celebramos.

Según tenemos entendido, pronto será un hecho la creación de un Balneario en las salinas, enclavadas en el término de esta villa.

El Excmo. Sr. Ortiz de Pinedo, propietario de dichas aguas, trabaja activamente para que tal proyecto se lleve á cabo, congratulándonos de que dicho Sr. vea satisfechos sus deseos, que son los nuestros al ver concluida una obra que tanta importancia ha de dar á nuestra querida villa.

Recorto.

Los acuerdos tomados por la mayoría de los señores de Madrid para lograr el completo cierre de los establecimientos del comercio y de la industria los Domingos, se han puesto en practica con toda exactitud, habiéndose observado que en el último fueron cerradas muchas de las tiendas que no lo habían sido anteriormente, tales como los bazares y las de objeto de escritorio.

Toma de hábito.

Según noticias, hoy tomara el hábito de religiosa en el convento de Dominicas Reales, de esta villa, una joven de la provincia de Palencia. También ha tomado el de carmelita Descalza en el primer monasterio fundado por Sta. Teresa de Jesús en Avila, la Srta. doña Maria Fernández Casada, hija mayor de los Sres. Condes de las Barcenás.

Bien venidos.

Se hallan en esta villa por una temporada nuestro respetable amigo, el Sr. D. Francisco Alted y Sánchez y su esposa doña Juana Fernández Miranda, natural de esta población. El Sr. Alted fué durante dos épocas distintas Juez de primera Instancia de este partido judicial y hoy es Presidente de Sala de la Audiencia territorial de Granada.

La salud pública.

Pocas veces ha disfrutado esta población de una salud pública tan excelente. El paludismo que no hace muchos años producía víctimas sin cuento, desaparece poco á poco y su extinción sería acaso completa si se llevara á cabo el encauzamiento del río, desde el antiguo molino hasta el puente titulado de el Obispo. El Za-

pardiél tiene abundantes manantiales en determinados puntos y con algunos centímetros de profundidad ó revestimiento en sus márgenes de materiales resistentes é indestructibles se había de conseguir sanear mucho esta población, aspiración constante de todo medinense, á fin de evitar con frecuencia escenas y espectáculos lamentables de seres queridos que se van para nunca volver.

Las casetas.

Desde que publicamos en el número anterior la noticia de que las casetas de la plaza en ninguna parte habían de estar mejor situadas que en la plazuela del Sol, se han acercado á nuestra redacción muchísimas personas manifestándonos el agrado con que leyeron la noticia y nos consta que el ilustre Ayuntamiento está del mismo parecer, por ser la petición del vecindario la mas justa y razonable que puede darse á esta cuestión de actualidad.

En Santiago el Real.

El día 15, ascensión de la Virgen María, se celebró en la parroquia del mismo, la tradicional función que los Marqueses de Cilleruelo y Condes de Moriana, costean gastosisimos como coronamiento á una institución benéfica, que data de muchos años, y á la cual tienen que agraecer las huérfanas de esta villa, las de Bobadilla y una cada año de la montaña, una cantidad determinada que como prebenda ha de entregarse á las agraciadas, al contraer matrimonio ó al entrar en clausura.

La función religiosa estuvo concurridísima y la sagrada oración pronunciada por el distinguido orador D. Celedonio Cabrero, no dejó nada que desear.

Medina del Campo.

Imp. de Pablo Federico Alvarez.

PÉRDIDA.

Desde una era de Carpio y con dirección á Rabé han desaparecido un mucho mohino de siete cuartas, cerrado y una mula de seis barreñas, cerrada, bragadada.

A quien dé noticias de su paradero á Nicomedes Rodriguez, vecino del Carpio le gratificará.

Á LOS COSECHEROS DE VINO.

Se coden toda clase de cubas, conos, bocoyes, pipas y barrilería á precios sumamente baratos, y según trato se cobraría en vino ó uva en la proxima recolección.

En la imprenta de este periódico informarán.

Eduardo Villafria é Ygea.

LIC. EN MEDICINA Y CIRUGÍA, ESPECIALISTA EN PARTOS.

Y ENFERMEDADES DE LA MUJER.

Admite consultas todos los dominios de doce y media á tres de la tarde. Padilla, 4.—Medina del Campo.

CARPINTERIA.

EBANISTERIA Y CAJAS FÚNEBRES, DE

ANACLETO MESTRE.

Se construyen y reforman toda clase de muebles de lujo y ordinarios; contando esta casa con muchos y variados efectos de carpintería y ebanistería.

Gran surtido en cajas fúnebres de todas clases y tamaños, servidas en el acto.

Lapiditas de piedra con inscripciones de todas clases, con especialidad para cementerio.

Baldosin blanco y encarnado para hacer dibujos en los embaldosados en pavimentos de habitaciones, encargándose esta casa de hacer los moldes, si así conviniera á los compradores: dicho baldosin es de 1.ª clase y procede de la fabrica de Zaragoza.

Los precios de estos géneros son reducidos y convencionales.

Calle de Padilla, 7, Medina del Campo.

DEPENDIENTE DE COMERCIO.

Se necesita uno, que lleve dos ó tres años de práctica en géneros valencianos.

Para más detalles, dirigirse á D. Pio Sanchez, del comercio de esta villa.

Gran bazar de Pio Sanchez

NO CONFUNDIRSE

Rua, 5.—MEDINA DEL CAMPO

En este acreditado establecimiento encontrarán mis favorecedores las más nuevas y excelentes surtidos en Quincalla, Bisutería, Loza, Cristalería, Lámparas colgantes y de mesa, Batería de cocina, arañas, sombrillas y paraguas. Gran novedad en sombreros para caballeros y niños. Depósito de calzado de las mejores fabricas de Barcelona, para señoras, caballeros y niños. Surtido permanente en capas de cristianar, sombreros para id.

Precios increíbles en camas de hierro inglesas y del país. Gran novedad en transparentes para balcones y ventanas, en todos tamaños; é infinitud de géneros de España y del extranjero. El público que me honre con sus visitas encontrará precios tan ventajosos como inmejorables.

SELLOS DE CAOUTCHOUC

En la imprenta de Alvarez se reciben cuantos encargos se quieran confiar tocante al mencionado artículo.

La *Industria Moderna*, que es la casa de Madrid que representamos en esta y la primera en España en el citado artículo, construye sellos de todas clases con escudos, medallas y emblemas, por muy complicados que sean, quitadores, calendarios, aparatos automáticos, relojes sorpresa, dices y lapiceros con sello para el bolsillo, chapas caladas para guardas y clichés en estereotipia y galvanoplastia.

Precios sin competencia. Antes de comprar ningún sello, ved el catálogo que existe en la imprenta de Alvarez.

GRAN BAZAR DE ULTRAMARINOS.

por mayor y menor, DE FRANCISCO CARRION.

Plaza mayor num. 4, en Medina del Campo.

En este acreditado establecimiento encontrará el público un abundante surtido en géneros de todas clases.

Acéite de la sierra, jábón, arróz, petróleo, sal, azúcares, cacáos, café, chocolates de Astorga y otros puntos, chorizos y jamones, mantecas, con servas de todas clases, licores del reino y extranjeros, aguardientes valencianos, espíritus é ininidad de artículos difíciles de detallar.



SECCION DE MERCADOS.

ARTÍCULOS.	Salamanca.	Peñananda.	Béjar.	Burgos.	Zamora.	Alba de Tormes.	Ciudad-Rodrigo.	Medina del Campo.	MERCADO DE CEREALES DE MEDINA DEL CAMPO.
Trigo.	36-50	35	38	36	37	37	37-34	37-25-37-50	Durante la Semana que finó ayer y según calculo aproximado han entrado en esta plaza 28.000 fanegas de trigo, 300 de centeno, 1.000 de cebada y 1.300 de algarrobas.
Centeno.	25	24-25	26	26	25	24	24	21-50-25	
Cebada.	24	21	28	25	25-26	24	24	22-50-24	
Algarrobas.	25	21	22	"	25	25	22	22-22-50	
Garbanzos.	100-210	"	"	"	85-160	80-120	110	"	
Ovejas.	"	"	"	"	"	"	"	"	
Borregos.	"	"	"	"	"	"	"	"	
Corderos.	"	"	"	"	"	"	"	"	
Aceite, cantaro.	72	72	64	"	"	55	70	53 arroba.	
Patatas, arroba.	6	5	5	"	"	5	8	6	
Vino, cantaro.	25	20	"	28	13-14	16	20	10-12	
Carne de Vaca, arroba.	70	55	"	"	"	55	70	60	
Harina de primera, arroba.	13-50	"	16-50	15	"	"	13	15	

SECCION DE ANUNCIOS.

VENTA.

Se hace de una casa, sita en esta villa, calle de S. Martín num. 4 de planta alta y baja corral y pozos. El que desee tratar con su dueño, calle de Padilla, 12, L. Arcevalo.

COHETES Y FUEGOS DE ARTIFICIO.

En la imprenta de este periódico, Padilla, 4, se hallan de venta las tres primeras clases más usuales de los acreditados cohetes de D. José María Gómez de La Zarza (Olmedo), los cuales se remiten también a los puntos que los soliciten en útil forma, encargándose a la vez de facilitar del mismo constructor funciones de fuegos artificiales hasta de precios sumamente económicos, en relación con las distancias y medios del transporte.

LA VERDAD FABRICA DE CHOCOLATES, GERÓNIMO GARCÍA

FERNÁNDEZ
Plazuela del Sol—Medina del Campo.

El Gran crédito que en plazas importantes como en pueblos ha adquirido esta marca, ha hecho aumentar su elaboración, trayéndole horas extraordinarias si han de servirse las notas que diariamente se reciben. Esta aceptación del público, es el mejor testimonio de la bondad y pureza de los chocolates de esta casa.

CONSULTA Médico-homeopática

BAJO LA DIRECCIÓN DE
D. CARLOS DE SENA

Tratamiento y curación de todas las enfermedades agudas y crónicas por dicho método, mas ventajoso que el generalmente seguido, sin tener sus inconvenientes, y siendo más fácil y menos repugnante para el enfermo.

Esta consulta estará abierta en Medina del Campo, Plaza Mayor, 60, 2.º todos los domingos de 10 a 1.

GRATIS A LOS POBRES

NO MAS CALENTURAS

PÍLDORAS ANTITÍPICAS DE PALOMERO

Remedio eficaz contra las mas rebeldes intermitentes, el que a la vez de cortarlas y corregir los trastornos que ordinariamente produce en los reincentes el repetido uso del sulfato de quinina, resalta el apetito, reconstituyendo la naturaleza en muy pocos días. — Precio 3 pesetas y por el correo 3 30

Farmacia de Palomero — Medina del Campo, Plaza Mayor, 30

NOTA — Para cerciorarse de los resultados, ensáyese en los casos que no hayan conseguido corregirlas por otros medios.

Balneario del Adaja.

(Arcevalo.)

DIRECTOR Y FUNDADOR
D. MIGUEL TARTAS GARCÍA,
MÉDICO PREMIADO.

En este acreditado establecimiento se combaten con facilidad toda clase de *Reumas, Herpes, Enfermedades nerviosas y de la matriz.*

Cuenta con un magnífico gabinete *Hidroterápico*, ó de duchas diversas, y es el *Balneario* mas económico de España, hasta el punto de que, con lo que cuesta el viaje para otros establecimientos hay para todo en éste.

Para mas detalles dirigirse al Director que le proporcionara gratis, memorias, prospectos y cuantos datos se pidan.

Acreditada roperia de María Josefa Rodríguez; (acera de la Mercadería en la rinconada).

En este antiguo establecimiento se hallará un abundante surtido de toda clase de ropas hechas a precios sumamente económicos.

SE VENDE.

Un piano vertical de M. Bloquer. Padilla, 3.

La Protección Agrícola Española.

Sociedad de seguros mutuos y a cotización fija contra el pedrisco, creada con arreglo a las leyes, por escritura pública, ante el Notario D. Juan Zozaya y Pantiga, y publicada en la Gaceta oficial en 5 de Mayo de 1885. Dirección, Fuencarral, 13 y 15 Entresuelo, Madrid. Representante en Medina del Campo, D. Manuel Martínez de Velasco y Cifuentes, Calle de Padilla, num. 11, principal.

Los indiscutibles beneficios que esta Sociedad presta a la clase labradora, hace que no nos esforcemos en recomendarla; sólo bastará decir que en dos años que lleva de existencia ha pagado ciento sesenta siniestros como puede comprobarse por los libros de la Dirección, que desde luego ponemos a disposición de las personas que deseen examinarlos.

Para más detalles e informes, al representante referido.

ALMACEN DE YESO, CAL HIDRAULICA Y COMUN, CAÑA Y CEMENTO PORTLAN. DE ROQUE PUEBLA

Calle de Toledo num. 8—MEDINA DEL CAMPO.—En el dicho almacén se proporcionan baldosas finas de todas clases y tubería para escusados y chimeneas

IMPRESA LIBRERÍA Y ENCUADERNACION,

DE PABLO FEDERICO ALVAREZ

Calle de Padilla, num. 4.—MEDINA DEL CAMPO.

Este establecimiento se encarga de cuantos trabajos tipográficos tengan a bien mandar hacer, encontrando los que nos honren con su confianza, prontitud y economía; también disponemos de un abundante surtido en papeles de escribir, cuadernos y libros rayados de infinidad de clases y precios: enmaje de escuelas, vases, portaplumas, y aprestos para flores.

Sastrería

DE

EUGENIO RODRIGUEZ,

Padilla num. 21.—Medina del Campo.

Se compran barriles y botellas vacías. En la imprenta de este periódico informarán.

EL MEDINENSE.

Sr. D. _____

calle _____

JOYA MEDICINAL.

PARA CONSERVAR LA SALUD Y CURAR LAS ENFERMEDADES
AGUAS MINERALES NATURALES

DE CARABAÑA

Calizas sulfúricas, sulfato sódico hiposulfatadas.

ÚNICAS DE SU ESPECIE

HAY OBTENIDO OCHO MEDALLAS DE ORO, Y SEIS DIPLOMAS DE HONOR.

AUTORIZADAS POR LOS GOBIERNOS DE ESPAÑA Y FRANCIA

En el gran Concurso Exposición de Bélgica, en concurrencia de 32 países Carabaña ha obtenido el GRAN DIPLOMA DE HONOR.

Exposición universal de todos los laureados en Exposiciones anteriores.

Londres—Grandioso palacio de San Stephens—Real Aquarium Westminster.

Este gran certamen ha concedido a las AGUAS DE CARABAÑA de la Nación Española el Gran Diploma de Honor y Medalla de Oro y Placa de primera clase con la felicitación del Gran Jurado pleno, acordando comunicarlo al Gobierno y autoridades de España.

Son purgantes, Depurativas, Antibiliosas, Antiescorofolosas y Antisifilíticas.—Declaradas por la Ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda la economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.

LA SALUD DEL CUERPO INTERIOR Y EXTERIOR.

VENTA—En todas las farmacias y droguerías de España y el Extranjero.

LOS PEDIDOS POR MAYOR, al depositario general y propietario,
Atocha, 87—R. J. CHAVARRI.—Atocha, 87

Plaza de Antón Martín—MADRID

Depositarios:—En Medina del Campo, los Farmacéuticos Sros. Velazquez Alonso y Sobrino.—En Nava del Rey, Farmacéuticos Ciriaco Descalzo y Bernardino Amo Existiendo a la venta en todas las Farmacias y Droguerías importantes de España.